

AVES de la provincia de MÁLAGA

LAVANDERA BOYERA

Motacilla flava



Fotografía: Juan Luis Muñoz

FENOLOGÍA



IDENTIFICACIÓN

Ave terrestre de pequeño tamaño (aprox. 17 cm) con una característica cola larga negra, con plumas externas blancas, que suele mover rítmicamente. Patas largas. Abdomen de color amarillo y dorso pardo oliva. Alas de color negro u oscuro, con franjas claras y amarillas por debajo. Cabeza de color gris con la garganta y una ceja blanca muy marcada. Patas y pico de color negro.

DÓNDE VIVE

Praderas, llanuras, pastizales, cultivos, arroyos, sotos y áreas abiertas y húmedas en general.

CÓMO VIVE

Especie estival que se reproduce en Málaga, donde también se observan ejemplares en paso migratorio y recientemente algunos ejemplares invernantes en la desembocadura del río Vélez. La reproducción comienza en marzo. Realizan dos puestas de 4 a 6 huevos. Nido en el suelo. Alimentación estrictamente insectívora. Ave muy ligada al suelo, más andarina que voladora.

DONDE SE VE EN MÁLAGA

Ave muy frecuente y habitual en prácticamente toda la Gran Senda.

CURIOSIDADES

En Málaga las lavanderas se conocen como “pipitas”, probablemente por el típico reclamo que hacen cuando vuelan. La lavandera boyera se asocia tradicionalmente al ganado, de ahí su nombre. Era un visitante asiduo de las dehesas boyales y prados utilizados por el ganado.

AVES SIMILARES

Por su aspecto físico se puede confundir con la Lavandera cascadeña, con la Bisbita campestre y con la Lavandera blanca.